

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION...
Madrid 6 rs. Pr. v. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITE...
En la Administr. calle del Rubio, num. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián...
dole en metálico, libranza ó sellos del correo...
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,084 DE LA MANANA. MADRID.—VIERNES 13 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publica dos reales decretos expedidos con fecha 10 del actual por el ministerio de Fomento, que vienen á confirmar las noticias que acerca de dichas resoluciones dimos en nuestra edición de hoy por la mañana. Por el primero de los mencionados decretos se aprueban las alteraciones acordadas en los estatutos de la sociedad establecida en Barcelona con la denominacion de *Canal de Urgel*, y que consisten en dos artículos adicionales; uno referente al aumento del capital social con la emision de obligaciones, y el otro relativo á la facultad de repartir intereses á las acciones durante la construccion del canal y de las acequias y obras complementarias. El segundo decreto autoriza á la compañía anónima denominada *Camino de hierro del Centro*, y que en adelante tomará la denominacion de *Sociedad de los ferrocarriles de Tarragona á Martorell y Barcelona*, para que amplíe su objeto social con arreglo á los estatutos y reglamento como se hallan consignados en las escrituras de 9 de febrero y 3 de agosto últimos, y para que aumente su capital hasta la suma de 120 millones de reales.

Por real decreto de 31 de julio último tuvo á bien la Reina nombrar á don Gregorio Meliton Martínez, dean de la catedral de Pamplona, para la iglesia y arzobispado de Manila, vacante por fallecimiento de D. Fray José Aranguren. Y habiendo aceptado esta nominacion, están practicándose las diligencias oportunas para su presentacion á la Santa Sede.

En el primer semestre de este año se han estrenado varios teatros de Italia con suerte varia hasta 15 óperas nuevas.

Los célebres maestros Amber y Mayerbeer han aceptado la invitacion de escribir una pieza de música para inaugurar la grande esposicion que tendrá lugar en Londres el año próximo de 1862.

La compañía del teatro italiano de Paris se compone de los artistas siguientes: Primeras tiple: Penco, Patti, Batti y Villar-Volpini. Contraltos: Alberti y Tribelli. Tenores: Mario, Belart y Brann, alemán y debutante. Baritones: Benevenuto y Delle-Sedie. Bajos: Caproni, Tagliatico y Castelli. Se asegura que en lugar de ejecutarse el *Macbeth* se pondrán en escena el *Aroau* y el *Simon Bocanegra*.

La persecucion de la prensa es terrible en los Estados Unidos por parte del pueblo y de las autoridades mismas. Las oficinas del *Jeffersonian*, pe-

ridico de Westchester (Pensylvania) han sido saqueadas y arrasadas por el populacho. En Haverhill (Massachusetts) el Sr. Kimball, director del *Essex county democrat*, periódico de oposicion, ha sido preso por el populacho, unido con goma, emplumado y paseado por la ciudad. Para salvar la vida ha tenido que hacer una retractacion. Los periódicos se recojen y suprimen, y se cierran por la autoridad los establecimientos en que se espandan; un periódico del gobierno pide á gritos que se establezca la censura previa.

El corresponsal de *La Presse*, en Nápoles, dice que el obispo de Teramo ha sido conducido entre bayonetas á la capital, que otros dos prelados han sido presos tambien y van á sufrir igual suerte otros 32, todos, añade el corresponsal aplaudiendo la medida, por traidores á su patria.

L'Universel se burla de los periódicos ministeriales piemonteses que dicen: «que las nuevas tropas enviadas á Nápoles solo van para reemplazar á las que están fatigadas.» «Con que las tropas están fatigadas!» esclama *La Patrie*. Durante el primer imperio y cuando España devoraba los regimientos de Francia, nunca le ocurrió al general en jefe del ejército, cubrir la pérdida de sus soldados diciendo que estos estaban fatigados.

Confirmando nuestras noticias respecto á la venida de la reina madre, el corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en Paris que tenemos motivos particulares para creer se halla muy enterado en lo que se refiere á aquella augusta senora, dice: «S. M. la reina madre de España prepara ya su viaje para Asturias, para asistir al parto de su hija, la jóven marquesa de Campo-Sagrado, que se halla en Oviedo. Su majestad no irá á Madrid, aunque puede que vaya á ver á su augusta hija la reina Isabel á algun sitio real; pero á la villa coronada no irá, de niágun modo. Despues, se volverá á Francia.»

El consejo federal suizo ha recibido una nota del gobierno francés haciendo presente que el escandaloso negocio que tuvo lugar en las fronteras del canton de Ginebra el 23 de agosto, es una violacion del territorio francés. La nota del gobierno pide una satisfaccion con tal motivo y una indemnizacion para los heridos y arrestados en aquella ocasion.

Hoy 13, á las doce de la mañana, tendrá efecto en la direccion general de Loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion

á las bases que están de manifiesto en la teneduria de libros de la citada oficina general.

Un periódico se lamenta de que á consecuencia de haberse vendido en algunas poblaciones de la provincia de Cáceres las dehesas boyales ha quedado arruinada la agricultura. Creemos que haya en esto alguna equivocacion, pues ademas de la escepcion espresa en la ley en favor de la dehesa boyal de cada pueblo, es sabido que recientemente se dictó una orden ampliando el plazo para que los pueblos pudieran reclamar terrenos destinados á dicho objeto.

Cien años despues de la muerte de D. Alfonso VIII apareció en una crónica la noticia de que este gran rey, descurriendo las atenciones del gobierno, las habia abandonado siete años, entregándose á los amores de una hermosísima judía, por nombre *Raquel*. En dramas y romances se ha contado este suceso que pasó como verdadero, hasta que el marqués de Mondejar con datos auténticos, ha probado la falsedad de un cuento que D. Modesto de La fuente calificó de *fábula*. D. Alfonso fué padre de Blanca, madre de San Luis. Los Borbones descienden de ella, segun puede verse en el árbol genealógico que dicho Mondejar presentó á D. Felipe V el *Anónimo*, primer borbon español. D. Felipe V quiso que se canonizara á su ilustre progenitor, quien salvó á la Europa de la irrupcion almohade, en la memorable batalla de las Navas de Tolosa, dada en los premios instantes en que ardia parte de la Francia abrasada en el fuego de la doctrina abigéne. Pero cuando se gestionaba aun por medios indirectos para la beatificacion de Don Alfonso, apareció la *Raquel*, tragedia de Huerta, que alcanzó grande boga, como que albeaba la revolucion francesa y era moda presentar no las virtudes, sino las debilidades de los reyes.

No podia elevarse á los altares al mismo personaje que el pueblo censuraba en el teatro como hechizado nada menos que por una enemiga del nombre cristiano. En la Biblioteca Nacional existe el proceso de canonizacion y consta en él que D. Alfonso dominó su pasion, pero que indudablemente estuvo siete meses cautivo en los lazos de flores de la bella *Raquel*. La historia, con sana critica, ha descartado de sus anales esta ficcion poética, por mas que Mariana la crea, y narre no sabemos qué sucesos de apariciones de ángeles, asesinato de la judía y otros discursos mas novelescos que sesudos.

Pasada la época de infamar la memoria de los hombres ilustres; tratándose de poner manos en la canonizacion de

aquel monarca progenitor de nuestros reyes, se ha escrito un drama, con gran copia de noticias, en que el poeta pinta todo un siglo, y presenta al rey ocupado solo en salvar la civilizacion europea oponiendo las lanzas españolas al torrente desolador de la doctrina del feroz Mahedi. D. Alfonso representa el cristianismo: los almohades, la civilizacion oriental, toda sensualidad: el judío, padre de Raquel, la incredulidad del pueblo hebreo que, segun Celestino III, existe como testimonio vivo de la crucificacion del Salvador. No debemos hablar del drama en cuanto al desempeño del asunto, porque no estamos autorizados para despojarle del incentivo de la novedad. Sabemos que para los dias del Sermo. señor principe de Asturias se representará en Madrid, con régia magnificencia, pues hay empresa que le pone en escena con todo lujo, y altas personas se interesan en este asunto. Pero antes se estrena con el *Alfonso el noble* el bellissimo teatro de Valladolid, que estará concluido á fines de octubre. La empresa ha mandado hacer las decoraciones y trajes; hará un estenso convite á elevadas personas de la corte, á la prensa y á varios miembros del parlamento. El autor ha cedido el drama, porque tratándose de uno de los ascendientes de nuestros reyes; habiendo sido SS. MM. altamente festejados á su paso por la antigua metrópoli de Castilla y mostrando empeño la empresa en que la inauguracion sea una solemnidad literaria, quiere contribuir á que los Vallisoletanos den á nuestros augustos monarcas esta alta prueba de fidelidad y amor á la dinastía, haciendo que resuene en aquella escena el nombre del héroe monarca que dió á la España tantos dias de gloria, y dos floridas ramas al árbol genealógico del cielo, ingertando en él los nombres de San Luis y San Fernando.

Hemos tenido el gusto de ver el precioso techo que para el teatro nuevo de Valladolid están acabando de pintar en esta corte los artistas señores Vazquez y Vallejo. Todos los adornos, ejecutados por el Sr. Vazquez, son del gusto rafaesco, notables por la brillantez del colorido y el gusto del dibujo, y las cuatro figuras que representan la tragedia, la comedia, el baile y la música, pintadas por el renombrado dibujante Sr. Vallejo, son admirables, tanto por la correccion de sus líneas como por el delicado color de sus carnes y ropajes. Son cuatro figuras que hacen honor al artista que las ha creado. El nuevo coliseo de Valladolid va á encerrar una verdadera obra de arte, que tal es el techo en cuestion. Si á esta se añaden las decoraciones que ha hecho el mismo Sr. Vazquez, segun ya

indicamos otro dia, bien pueden decir los vallisoletanos que aquel local, en punto á pintura, no tiene que envidiar á los mejores de su clase en España.

Una correspondencia de *El Español de Ambos Mundos*, dice entre otras cosas: «Sé que ha causado en Biarritz muy buena sensacion el envío del general Marchesi para saludar á los emperadores en nombre de S. M. la Reina. El emperador parece que goza extraordinariamente en medio de la corte española que rodea en Biarritz á la emperatriz; la gracia, la franqueza, el buen tono de nuestra elevada sociedad, le complacen en extremo, pues que tanto se diferencian de lo empalagoso de la sociedad francesa y de la inflexibilidad de la sociedad inglesa. En cuanto á la emperatriz, la mas viva alegría se pinta en su semblante en Biarritz, segun me escriben; se halla allí fuera de las etiquetas y fastidios de Paris, en medio de sus compatriotas, de sus antiguas amistades, en medio de aquella grandeza de España, entre la cual ella brilló un dia como esplendorosa estrella. Del 10 al 15 se cree que pasarán los emperadores á Arteaga, acompañándolos la señora condesa de Montijo, el señor duque de Alba y sus hijos, el general Marchesi y crecido número de personajes españoles. El principe imperial goza en Biarritz de la mas perfecta salud.»

Al decir de una correspondencia de Manila, se habla en aquella capital aunque con algun misterio, del proyecto de una expedicion al Japon, con objeto de reanudar las relaciones comerciales que existian con aquel imperio.

Por la via de los Estados-Unidos tenemos noticias de Méjico que alcanzan á mediados de agosto. Las bandas de los generales Megía y Marquez estaban en las inmediaciones de la capital y recorrían el país robando cuanto encontraban á mano. Los atentados contra los extranjeros se repiten sin cesar. Un súbdito inglés, M. Beale, largo tiempo hace establecido en Méjico, ha sido asesinado en una casa de campo que posee en las inmediaciones de aquella poblacion. No se ha podido poner en claro si los asesinos son de los rebeldes ó de las tropas del gobierno. Hay quien cree que Juárez piensa en aliarse con Comonfort, en favor del cual se ha pronunciado San Luis de Potosí.

En una carta escrita de Paris á un periódico de esta corte se habla de una vasta conspiracion, que, segun parece, se ha descubierto, y en la que están complicados muchos personajes políticos, algunos de los cuales están intimamente ligados con la situacion actual. Se hacen diversos comentarios

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL DE JAVIER DE MONTEPIN.

El cuerpo siempre inanimado de la marquesa, habia sido trasportado á otra estancia.

—Gracias por haber venido, señor marqués, dijo el herido, haciendo un esfuerzo para tender su mano á Hector que la estrechó cariñosamente.

—Os he hecho llamar para dirijiros una suplica. Como la última peticion del moribundo es siempre sagrada, moriré tranquilo.

—Habis hecho bien en contar conmigo. Sea o que quiera lo que me pidais juro por la memoria de mi madre cumplirlo.

—Gracias! Habis amado á Diana ¿no es verdad?

—A la marquesa de Lormois, exclamó Hector admirado.

—Si, dijo el moribundo.

—Es verdad, la he amado y la amo todavía.

—Y nada sabeis, nada os ha dicho Marieta?

—Nada.

—Pues bien, escuchad y os lo diré todo; pero acercaos mucho, mucho, por que mi voz se apaga.

A estas palabras la jóven arrodillada junto al lecho lanzó un grito convulsivo.

—Vos aquí! exclamó Hector fijándose en ella por primera vez.

—Quién? murmuró el anciano.

—No la veis? Ella! Diana!

—No, murmuró el moribundo moviendo su cabeza, no es Diana aunque no es menos hermosa que ella.

Y al ver que Hector fijaba en Marieta su escudriñadora mirada, continuó:

—Os digo la verdad, esta niña que llora junto á mí aunque es la viva imagen de Diana no es Diana y ahora comprendereis...

Y sintiendo que sus fuerzas se agotaban exclamó con angustia: Dios mio, un momento, un momento siquier! Y llamando á Marieta con la accion la señaló un vaso que habia sobre una mesa.

—Es rom, señor, exclamó la jóven espantada.

—Lo sé, dijo el moribundo.

—Os matará.

—No importa. Necesito fuerza, vigor por cinco minutos, dame, dame.

Marieta obedeció llorando y le acercó el vaso que Guillermo vació de un trago.

Una animacion pasajera cubrió de púrpura las mejillas del moribundo que repitió con mas energia:

—Contemplad señor marqués, esta jóven que habéis tomado por Diana y en ella vereis á Denicia, su hermana é hija mia tambien.

—Qué decis! La marquesa de Lormois es vuestra hija?

—Si, señor marqués. Recordais sin duda, que os he dicho que fui ayuda de cámara del duque de Richelieu; pues bien, un dia advertí que me hallaba mas rico que mi señor porque un pariente lejano murió legándole una fortuna inmensa. Dejé entonces al señor duque y me consagré á vivir

para mis hijas porque yo era viudo y tenia dos hijas, Diana y Denicia.

Los años pasaron y mis hijas crecieron bellas como los ángeles; de rostro se parecian basia el extremo de confundirlas, pero de alma, qué diferencial! Denicia era modesta y dulce como la casta flor de los valles; Diana orgullosa y altanera como una aristócrata nacida en un palacio. Una se avergonzaba de mi anterior estado y mi presente condicion, mientras la otra veia en mi solo á su padre olvidándose de mi fortuna. Yo las amaba tanto á las dos, hubiera querido ver á las dos dichosas aun á costa de mi vida!

Hace dos años el noble marqués de Lormois, arruinado por las locuras de su juventud, oyo hablar de mi riqueza, vió á Diana, y pensando mas que en su hermosura en rehabilitar su noble escudo con mi oro plebeyo me pidió la mano de mi hija á quien en cambio de dos millones daba una corona de marquesa.

A este matrimonio ponía una condicion terrible para mí: que olvidase para siempre á mi hija en volviendo de este modo en un misterio impenetrable el origen humilde de su mujer.

Ah! yo esperaba en el fondo de mi corazon que Diana rechazaria semejante cláusula que no compraría su título de gran señora con el desprecio de los que la amaban.

Me engañé.

Con el título que ella soñaba creyó conquistar la dicha: se celebró el matrimonio y un frio adios puso fin á nuestra legitima intimidad.

La voz de Guillermo se iba debilitando poco á poco y continuó con mayor fatiga.

—Yo queria, aunque en vano, olvidar á mi hija, no pronunciar su nombre... imposible! Entonces encontré el medio de colocar á su lado en clase de camarera á esta hermosa niña, á Marieta, que dia por dia venia á darme cuenta de la conducta de su señora.

Mientras la vi dichosa lo fui tambien.

Guillermo refirió despues á Hector todo lo que ya sabemos y él ignoraba de los amores de Diana y el conde Rolando.

Le dijo como todas las noches en el castillo de Lormois se introducía Rolando por la puertecilla del parque y como un dia Champagne medio ebrio habia revelado á Marieta los planes siniestros de su amo; le dijo por fin como aquel mismo dia la marquesa habia recibido un billete de Rolando que la obligó á ir en persona y como Marieta habia ido á avisarle á él refiriéndole lo ocurrido en la entrevista y como Rolando se habia vengado.

—Y ahora continuó el anciano, ahora que todo lo sabeis velad por Diana puesto que la habeis amado. Hé aquí lo que queria pedirlos! Protejedla defendida de ese hombre, ó mas bien de ese ser infernal que se llama el conde de Villarcy. La perseguirá sin cesar! Velad por ella y tambien por esta pobre niña, añadió mostrando á Denicia, que vá á quedar huérfana sobre la tierra. Es pura como los ángeles y la confío á vuestra lealtad.

Hector que durante este relato no habia cesado de contemplar á esta niña tan parecida á Diana, sentia abrasado su corazon con cada una de sus miradas, comprendiendo al fin que habia amado á la hermana mayor porque era el vivo retrato de

sobre la indole y las tendencias de la conspiracion; pero lo que parece fuera de toda duda es que habia muchos puntos de contacto entre ella y las maquinaciones insurreccionales de las provincias napolitanas. El gobierno estaba muy alarmado de que se supiera que sus amigos trabajaban contra la unidad italiana.

El Constitucional sostiene que la abolicion de los derechos que paga a su introduccion en España el papel de imprimir, lejos de ser perjudicial a la industria española, es ventajoso, tanto para ella como para el Tesoro: nuestro colega pide que se dé libertad a la introduccion del papel, en la seguridad de que el sistema liberal ha de traer consigo ademas la libre introduccion de ciertos productos quimicos que sirven para la elaboracion del papel y que hoy cuestan caros a las fabricas.

Se hacen cálculos en París sobre la persona a quien se conferirá la corona de Méjico en el caso de que se persista en sustituir por medio de la intervencion el gobierno republicano por el monárquico. La salida para los Estados Unidos del principe de Joinville, su hijo el duque de Penthievre y sus sobrinos el conde de París y el duque de Chartres, trae bastante alarmados a los que a todo trance se empeñan en que es el principe Napoleon el designado para el trono mejicano. La misma razon hay, sin embargo, para pensar en el uno que en el otro.

Aproposito de la proxima apertura de Cortes, escita La Epoca a las oposiciones a que abandonen el sistema de encono y acritud en que envuelven sus razonamientos; espongan sus doctrinas con mesura y calma; ensunen prudentemente lo que en justicia crean censurable, y no se lancen a una lucha de pugilato obstinada y funesta de esas que obligan a los gobiernos contra toda su voluntad a suspender repentinamente los trabajos legislativos y a dejar defraudadas las esperanzas de la nacion.

La vista de la causa del regicida Oscar Becker empezará el 25 del corriente ante el tribunal de Buchsal.

El cardenal arzobispo de Burdeos ha desenterrado de las arenas en que estaba sepultada hacia siglos la antigua iglesia de Nuestra Señora de Fin-des-Terres. Este templo, que es uno de los monumentos mas curiosos que puede hallar el viajero, ha sido devuelto al culto y para atender a los gastos de las reparaciones que necesita, se va a hacer una gran rifa de riquisimos y añejos vinos.

El dia 10 esperaban en Bruselas al rey de Prusia, que va a visitar al rey Leopoldo, debiendo albergarse en casa del conde de Redern, ministro de Prusia.

Ha comenzado en los Estados Unidos la circulacion de los nuevos bonos del Tesoro. Los de 50 dollars tienen la águila americana; los de 100 el retrato del general Scott; los de 500 el busto

de Washington a una izquierda se ve la Fortuna; los de 1,000 el retrato de Chase y los de 5,000 una india que sostiene las armas de los Estados Unidos y a la izquierda la figura de la Justicia.

En la iglesia de Nuestra Señora de Lacken se ha ejecutado por primera vez una bellisima misa compuesta por el Sr. Govaerts, hijo; premiada por el Conservatorio y joven de mucho porvenir, siendo sobre todo digno de atencion el Ave-Verum.

Las oficinas y dependencias de la comision general de Estadística van a trasladarse, segun tenemos entendido, al palacio de la Reina-madre, sito en la plazuela de los ministerios.

En la noche del 27 de agosto supieron las autoridades de Nueva-York que una turba de revoltosos intentaba atacar las oficinas de los periódicos Daily News y Journal of commerce acusados de adictos a los separatistas. El señor Kennedy, superintendente de policia, mandó 400 hombres a dichas oficinas que gracias a esto no fueron atacadas. Reina la mayor excitacion en el pueblo. Por la ciudad corre un impreso que se ha fijado a la puerta de las oficinas de los periódicos sospechosos de separatistas, y que dice: «Ay de los traidores! Los espías del Sur, y los que en Nueva-York simpatizan con los rebeldes deben tener entendido que se vigilan todas sus acciones y que si persisten en sus actos de traicion, se les administrará por el pueblo por via de correccion una sólida cuerda de cáñamo. Dios salve a la republica!» Los periódicos demócratas son los primeros que aconsejan al gobierno que persiga sin compasion a todo el que se atreva a poner en duda la legitimidad de la guerra a los eparatistas.

Anteanoche tuvo lugar en el circo de Price el beneficio de Mme. C. Metillo, en el que esta señora se esforzó por agradar al público, habiendo recibido de él palomas y flores. La señorita Monfroid trabajó con la felicidad que acostumbra, y Mme. Adams tampoco dejó nada que desear. Dos de los artistas que trabajaron en los tres trapeacios sufrieron una caída, debida sin duda a que los tirantes de que pendian estaban pasados.

El tren de viajeros que salió anteaayer para Alicante descarriló en la estacion de Santa Paula, saliendo del carril la máquina y el tender. No ha ocurrido desgracia alguna personal ni se ha interrumpido, sino brevemente, el servicio; pues de la estacion de Madrid han acudido empleados y trabajadores con el material necesario para verificar el trasbordo y hacer que prosiguiera el tren su camino.

En todas las poblaciones de Alemania se hacen colectas para la creacion de una gran escuadra alemana que deba a estar a las órdenes del gobierno prusiano. Las cinco principales ciudades de Prusia que son Berlin, Breslau, Königsberg, Dantzick y Colonia reuni-

rán cada una la suma de cien mil thalers (cetra de millon y cuatro de reales) En todos los establecimientos públicos se han colocado cepillos para recoger las ofrendas y se cree que la suscripcion dará un gran resultado.

El ilustre dominico P. Lacordaire está gravemente enfermo.

El párroco de Melicourt (Francia) estaba haciendo fiestas a un perro de uno de sus feligreses cuando el perro, que de repente se puso furioso le mordió en el labio y poco despues mordió tambien a su propio amo. Recordóse entonces que hacia un año a su vez habia sido él mordido por otro perro. El párroco y el dueño del perro se contentaron con preservativos empiricos y el primero se sintió algunas semanas despues atacado de hidrofobia y murió a los cinco dias de horribles padecimientos.

El Constitucional viene en apoyo de lo que nosotros hemos dicho, declarando que es completamente falso que los senadores y diputados progresistas que apoyan al gobierno actual hayan celebrado la reunion que supone un periódico.

Anteaayer ha fallecido a las siete y media de la noche, a consecuencia de una larga y penosa enfermedad, la escelentisima señora doña Maria Josefa de Olaneta de Gonzalez, esposa del senador, Excmo. Sr. D. Antonio Gonzalez.

A las cinco de la madrugada del martes salió de la estacion de Zaragoza el tren especial conduciendo al Sr. Madoz a Barcelona. En el mismo tren iba tambien el Sr. Olozaga que se dirige a la capital del Principado catalan en compania del Sr. Madoz.

La instruccion pública va tomando en la provincia de Granada el desarrollo que es hoy por ventura tan general en toda la Peninsula. En pocos años se han creado 158 escuelas mas sobre las ya existentes y el número de niños de ambos sexos que reciben los rudimentos de la primera educacion es casi doble del que lo recibia en 1835.

Las noticias recibidas por la via de Turin aseguran que en Napoles, Genova y Milan, se celebró el 8 el aniversario de la entrada de Garibaldi en la primera ciudad, sin que ocurriese desorden alguno.

Las cartas de Nueva-York del 28 de agosto, dicen que allí corria el rumor de que en Washington se iba a publicar la ley marcial. El joven general Macdellan trabajaba sin descanso en la organizacion del ejército, e inspira una confianza sin limites al pueblo.

En la última corrida de toros verificada en Córdoba, salió con la muñeca derecha dislocada el espadn Antonio Luque. Parece que aquel daño lo sufrió al dar una estocada.

El comandante de la Guardia civil de Cádiz ha salido para Jimena y la siera con objeto de dar caza a algunos criminales que se habian presentado por aquel terreno, debiendo despues

visitar los pueblos de la provincia para revistar las fuerzas de su mando.

La feria de Murcia ha terminado: las ventas han sido regulares en ganado, aunque los precios no se prestaban por su elevacion a grandes transacciones. Durante los dias de mercado ha estado la poblacion animadissima; concurriendo a ella gran número de forasteros de todos los pueblos de la provincia y hasta de las comarcas.

Un periódico de Jaen dice que está muy adelantado el pensamiento de construir el ferro carril que ha de enlazar aquella ciudad con Granada, y que el Sr. Salamanca se ha asociado a la empresa del Cambio Universal para llevar a cabo la obra, tan pronto como las Cortes aprueben el proyecto de ley de concesion.

El domingo último a las nueve de la noche fué muerto violentamente en Cádiz un hombre. El matador fué capturado al instante y puesto a disposicion de los tribunales.

Se encuentra en Jaen desde el sábado último el Sr. D. Diego Coello y Quesada, diputado a Cortes por aquella ciudad y ministro de España en Turin.

Los esfuerzos y desvelos de los muy dignos profesores de la Escuela Normal Central, se ven todos los dias coronados de gloria por dar verdaderos maestros a esta provincia, y Normales a las demas de la monarquia capaces de labrar su felicidad, ya por su esmerada y solida instruccion, ya por las bellas y nobles aspiraciones del corazon de dichos discipulos, para el mejoramiento de la instruccion primaria.

El gobierno de S. M. no teme, como dan a entender los oposicionistas, y especialmente El Contemporáneo de ayer la reunion de las Cortes. Precisamente se propone empezar una nueva legislatura para que, al contestar al discurso de la corona, se puedan discutir todos sus actos, y para que la votacion secreta del presidente, en que podrán obrar contra él todos sus enemigos declarados y encubiertos, le diga si puede contar con la mayoría de las cámaras. Despues de demostrar de este modo que quiere gobernar con las actuales Cortes, si estas llegaran a faltarle ó a hacer con su conducta imposible una razonada discusion, apelará al fallo del pais, ya que cuenta con la omnimoda confianza de la corona.

El marqués de Miraflores, que llegó el martes al real sitio de San Ildefonso, ofreció desde luego la dimision de su cargo de embajador en Roma a los pies de S. M.; pero tanto la Reina como sus ministros han creído que no debían apresurarse a aceptarla hasta ver si este escelente servidor del Estado se halla en disposicion de volver al puesto que tan dignamente ha ocupado.

El Contemporáneo ha dicho estos dias que el ministro de Estado se verá en grandes compromisos si se le piden varios graves expedientes por el señor Calderon Collantes detenidos. Nosotros

estamos en el caso de decir a El Contemporáneo que en poder del señor ministro de Estado no se halla detenido un solo expediente, y que el mismo señor Calderon Collantes, desuso de que se examinen todos sus actos, se halla decidido a enviar a las Cortes cuantos expedientes se le reclaman, siempre que, por estar pendientes, no cause su publicidad daño al servicio público.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron anteaayer a las ocho y media de la mañana a Santander en el vapor Ulloa, habiendo hecho una corta y feliz travesia desde Inglaterra. Sus altezas reales pasaran hoy el dia en Valladolid, dormirán ayer en San Chirrian, y mañana se hallarán al lado de S. M. la Reina en San Ildefonso.

Ayer ha llegado a Madrid el señor don Salvador Bermudez de Castro, quien despues de permanecer tres o cuatro dias en el seno de su familia, volverá, por disposicion del gobierno español, al lado del rey Francisco II. No creyendo el gobierno que debe admitir por ahora la dimision al señor marqués de Miraflores, no tiene fundamento lo que se ha dicho de que el señor Bermudez de Castro iba a ser nombrado embajador en Roma.

El general Herrera Dávila, que por defuncion y vacante gobernaba en Filipinas a la llegada del Sr. Lemery, ha traído a S. M. el rey, por encargo del mismo capitan general de las islas Filipinas, unas preciosas y curiosas armas de los moros que pueblan aquel archipiélago, y cuyo regalo ha recibido S. M. el rey con el mas distinguido aprecio. El Sr. Herrera Dávila, bravo y antiguo militar, va ahora de subinspector de artilleria a la isla de Cuba.

Anteaayer a las cuatro de la tarde se celebró en San Ildefonso un Consejo de ministros que presidió S. M. la Reina, y el en que debieron tratarse negocios de poco interés, pues fué sumamente breve. Aunque el gobierno tiene tomada su resolucio sobre todas las cuestiones pendientes, se hace natural que para mandarla poner en práctica guarde la llegada del Sr. Posada Herrera, que tendrá lugar, como se ha dicho del 20 al 22 del corriente.

El 3 por 100 diferido se cotizó el dia 7 en Amsterdam a 42 1/8, en Amberes a 41 3/8; en Londres a 42; el 3 por 100 consolidado se negoció el mismo dia en Amsterdam a 47; en Amberes a 47; en Londres a 49 3/4 y los certificados a 5 1/2 en esta última Bolsa.

La sociedad Económica Matritense continuará sus importantes tareas el sábado proximo, no obstante hallarse aun ausente una parte importante de sus socios.

La esposicion de los productos de la agricultura y horticultura y el concurso de animales reproductores e instrumentos aratorios, dirigidos por la sociedad agricola de Brabant y la sociedad real Linnana se abrirá del 25 al 26 en el terreno propio de la escuela

esta, y a Denicia y no a Diana era a quien amaba ya y a quien encontró dos veces antes de ser presentado a la marquesa de Lormois. Cuando acabó de hablar Guillermo reinó un profundo silencio en la estancia, al cabo del cual Hector exclamó con voz trémula: —Ahora soy yo quien va a pedirnos una gracia: delante de Dios que nos escucha, ¿quereis que Denicia sea mi mujer? Un estremamiento de alegría reanimó los miembros entumecidos de Guillermo que enlazando en un último esfuerzo las manos de los dos jóvenes exclamó: —El cielo os bendiga, hijos del alma! Un postrer destello de dicha iluminó la frente del moribundo, que cerrando sus ojos exclamó con voz apenas inteligible. —Muero en paz... muero dichoso... rogad... por mí. Y todo acabó para él sobre la tierra. Hector dejó el cuarto mortuorio pocos instantes despues, y apenas dió algunos pasos en la calle un hombre salió a cerrarle el paso. Era el conde Rolando de Villarey. —Vuestra victima no existe, exclamó Hector: ¿me vais a asesinar a mí tambien? —Asesinarlo no, mataros sí porque poseis mi secreto, ¿traeis espada? —Sí. —Entonces en guardia. —Al punto. —No aquí, la calle no está desierta... vamos a orillas del Sena y el que sobreviva arrojará el muerto en el rio.

—Convenido, exclamó Hector; pero pasad delante porque aunque no temo a vuestra espada, tengo miedo a vuestro puñal. Rolando ni siquiera se estremeció ante este horrible insulto y pasó delante. Llegados a orillas del rio el duelo comenzó, duelo sin testigos igual en fuerza y vigor por parte de los adversarios; igual en el odio que se profesaban. En breve algunas gotas de sangre mancharon los trajes de ambos contendientes. Hector quiso terminar de una vez y cayó sobre su adversario, cuya arma atravesó su hombro mientras su espada pasaba entre el brazo y el cuerpo del conde. Un desvanecimiento repentino hizo vacilar a Hector que cayó sin soltar su espada. Rolando le creyó muerto y se inclinó a reconocerle, a tiempo que Hector, levantado su brazo atravesó con su espada el corazon de su enemigo. En medio de las últimas convulsiones de la agonía el conde rodó hasta orillas del rio cuyas ondas recogieron su cadáver.

EPILOGO.

Ocho dias despues de la muerte de Guillermo Le Picard, Diana sucumbió de resultas de una fiebre cerebral que no la dejó volver a su conocimiento. El marqués de Lormois, viudo y sin hijos, se

vió obligado a restituir a Denicia el magnífico dote de su mujer. Otra esposa de tan buena fortuna, aunque de peor condicion y menos hermosa le consoló en breve. Champagne, el criado del conde, tuvo al fin que habérsela con la justicia, que se encargó de colgarle a algunas varas del suelo. Dos años despues de la catástrofe que terminaba este libro, una mujer joven y hermosa, vestida de blanco, paseaba por las deliciosas alamedas del parque de Court Kerieux con un niño en la mano, blanco y rabio como un querubín. Era Denicia, actual marquesa de Court-Kerieux. A pocos pasos de distancia se veia a Hector sosteniendo apoyado en su brazo al buen Crisóstomo Peritus, que aun vivia con la esperanza de enseñar al hijo de su antiguo discipulo, latin, griego, historia, filosofia y ciencias exa las. Durante una larga serie de años Hector y su mujer disfrutaron lejos de Paris la mas sólida de todas las dichas: la del hogar doméstico. Se amaron siempre y tuvieron numerosa familia. Todo esto prueba, amigo lector, que tambien entre tanto malo se tropieza con lo mejor en el mejor de los mundos posibles. Ojalá seais de mi mismo parecer al concluir de leer la última página de este libro. FIN.

APEAMIENTOS. Un periódico alemán (el Ausder Fremde) da singulares pormenores de una empresa acometida en los Estados Unidos. La ciudad de Chicago, a orillas del lago Michigan, cuenta con mil almas y se compone de altas y elegantes casas y hermosos templos etc. Hace treinta años no existia tal ciudad: construyóse rápidamente y no se creyó que las aguas del lago pudieran invadirlas; pero las aguas empuza on a invadir sus calles y entonces se pensó en remediar este mal. Un tal Brown propuso el sencillo medio de levantar del suelo las casas de cuatro a diez pies americanas, y se comprometió a realizar este prodigio sin molestar a los habitantes, que mientras sus casas subian habian de continuar entregados en ellas a sus ordinarias ocupaciones. El proyecto, segun dice el periódico alemán, se va realizando. El sistema consiste en el apeamiento de los edificios por medio de vigas que se van introduciendo bajo los mismos y con las que aquellos se levantan con ayuda de tornillos, a los que se da vuelta a son de pito. Por 18,000 duros ha levantado en cinco dias una sociedad una manzana de 320 pies de longitud, de 90 a 110 de latitud y por término medio 7 de altura los edificios. En esta manzana se cuentan un banco y 50 tiendas, y se calcula que el peso de los edificios no bajaba de 700,000 quintales. No diremos que estos hechos no sean ciertos, pero sí que un arquitecto español cuyo nombre sentimos no recordar levantó el techo del teatro de Valencia.

de Voto intria belga, esponiéndose los animales de éstos el 25 y 26. La entrada será gratuita en los días 25 y 26 y en la entrada a la exposición se elevará un trofeo en honor de la agricultura.

Anteayer ha zarpado del Ferrol para Cádiz la nueva fragata de hélice *Lealtad*, considerada por cuantos la han visto como uno de los buques más preciosos de nuestra armada.

No solamente no es cierto lo que ha dicho *El Contemporáneo* de que hasta junio se han invertido más de 800,000 reales en gastos imprevistos en el ministerio de Estado, sino que en gastos imprevistos y eventuales de dicho ministerio no se ha consumido hasta agosto esa cantidad de que habla *El Contemporáneo*.

El barón Tecco, representante del rey Víctor Manuel, ha vuelto a esta corte después de tratar en San Ildefonso de la cuestión de los archivos napolitanos. Sobre este asunto solo creemos deber decir, por ser lo único que sabemos positivamente, que el gobierno español ha sostenido sus resoluciones anteriores; que el gobierno de Turín empieza a hacer justicia en este asunto a la lealtad y dignidad con que ha obrado nuestro gobierno, y que seguimos abrigando la esperanza de que la cuestión de los archivos no agriará las relaciones hoy existentes entre Turín y Madrid.

La comisión de la exposición universal de Metz debía presenciarse el 11 de este mes, los experimentos que iban a hacerse en la propiedad de Frascati situada a cerca de 6 kilómetros de la ciudad, de la labranza por medio del vapor. Las operaciones debían comenzar a las once y durar hasta las cuatro, empleando un arado que permite trazar a la vez y con una rapidez sorprendente, cuatro surcos de una profundidad que admiraría a los labradores más animosos. A las seis y media volverían a empezar los trabajos que durarían hasta las ocho, y cuando el sol hubiera dejado de alumbrar, su luz sería reemplazada por la eléctrica.

El muy ilustre y reverendísimo padre Mons. Francisco Pichi, arzobispo de Heliópolis *in partibus* ha fallecido el 51 en Arca de donde era canónigo patriarcal de su basílica vaticana. Había nacido en 1796.

El general Zabala, que ha asistido estos días a los Consejos de ministros celebrados en la Granja, ha venido de los baños de Alemania casi restablecido, y lo hubiera quedado completamente, según la opinión de los facultativos, si su deseo de volver en el tiempo que se había prefijado al lado de sus compañeros, no le hubiese obligado a interrumpir los baños. De todos modos, la mejoría que ha experimentado el señor ministro de Marina es notable y bastante a esperar en su completo alivio.

El gobierno de S. M., según noticias que tenemos por seguras, ha tomado importantes resoluciones en sus cuestiones pendientes con Méjico. Después de haber apurado el gobierno todos los medios conciliatorios y diplomáticos para obtener de la República mejicana las reparaciones debidas, ha acordado emplear la fuerza para obtenerlas. Al efecto una escuadra española, compuesta de buques de hélice y que llevará a su bordo suficiente número de soldados, se presentará en breve en los puertos de Méjico, no con ningún fin de anexión y conquista, sino para obtener satisfacción de los agravios que se nos han hecho, y para exigir la indemnización conveniente por los daños y perjuicios causados a nuestros compatriotas. España en este asunto obra por sí sola porque trata de arreglar sus particulares cuestiones con el gobierno mejicano. Si mas adelante la Francia y la Inglaterra creen conveniente obrar juntas o separadas en Méjico, el gobierno español no negará su concurso, concurrencia completamente desinteresada, a cuantos trabajan por mejorar la situación de la antigua América española.

El despacho telegráfico de Londres, fecha del 10, que ayer publicamos confirma nuevamente la noticia que dimos hace quince días sobre haber sido declarados libres los esclavos que los separatistas tenían en los Estados del Norte de América; y hoy, con nuevos y autorizados datos,

podemos asegurar, que no se hará esperar la confirmación oficial de que el presidente Lincoln tiene resuelta la abolición de la esclavitud.

El Sr. Añón, nuestro representante en la corte de Viena, ha vuelto a su puesto después de haber estado tomando baños por algunos días fuera de aquella capital.

El jefe de escuadra, Sr. Piz n, que manda la que debía conducir a Barcelona a S. M. el Rey, ha enabulado su insignia en la fragata de hélice *Concepción*, convenientemente preparada para recibir y conducir al régio viajero.

S. M. el Rey ha salido de la Granja ayer a las dos de la tarde en compañía del ministro de Fomento y de todo su cuartel militar, debiendo haber salido de la estación del Mediterráneo para Alicante pocas horas después. El tren real llegó a Alicante hasta la misma orilla del agua, proponiéndose S. M. pasar desde el wagon régio a la fragata *Concepción*, y darse en seguida a la vela para Barcelona a las ocho y media del día de hoy. Según lo resuelto a última hora, S. M. permanecerá un día más en Barcelona. El 14 saldrá de Barcelona a las ocho y media de la mañana para asistir a la inauguración del ferro-carril de Martorell a Tarragona, y después de descansar el 15 en Barcelona, saldrá el 16 para Zaragoza, deteniéndose en Lérida. S. M. se propone estar el 20 de vuelta en San Ildefonso.

En Barcelona se estaba trabajando para adornar las calles del tránsito desde el muelle hasta el palacio, las que ha de recorrer S. M. el rey cuando desembarque en aquella ciudad.

Los ayuntamientos y diputaciones de Cataluña se preparan a mandar comisiones de su seno a Barcelona para felicitar al augusto esposo de nuestra Reina.

Un habitante de la Nueva Albania fabrica atabúdes de cristal. Hace el vacío por medio de una máquina neumática y los cadáveres se conservan perfectamente sin alteración en estos atabúdes pudiendo las familias tener a la vista los restos mortales de las personas amadas.

Si decíamos anteayer, aludiendo a la noticia del misterioso personaje que se decía por algunos periódicos haber llegado a la Granja, que semejante persona sería, según todas las apariencias un canard grandecito. Ahora salimos bajo la fé de *El Pueblo* de anoche, con que el supuesto personaje era nada menos que el rey Francisco II.

Los señores infantes duque de Montpensier han llegado a Valladolid, donde pernociarán esta noche.

Ha llegado a Madrid el cónsul de S. M. en Alejandría, Sr. D. Severino de Barbería.

La compañía de las minas de cobre *Tarsis y Calama*, en la provincia de Huelva, va a construir inmediatamente un ferro-carril de 44 kilómetros desde dichas minas al puerto de Huelva. Al efecto, la junta general de accionistas ha autorizado al director para contratar un empréstito de 15 1/2 millones de reales.

Según indica un periódico vallesolano parece que el comandante de caballería Sr. Lallave, que estaba en Simancas en comisión del servicio, ha sufrido una cogida de un novillo, quedando herido gravemente.

El lunes llegó a Barcelona de paso para Madrid el señor Pastor Diaz, ministro de España en Portugal.

El diario de intereses mercantiles titulado *El Lloyd español*, ha establecido un vigía en Tarifa para que dé noticias exactas de cuantos buques cruzan el Estrecho. Al efecto, el vigía ha puesto una bandera en lo más alto del castillo, con el lema que sirve de título al periódico, para que los capitanes de los buques sabiendo que desde allí se les observa, izen su bandera de matrícula y digan al vigía si llevan el telégrafo universal, el nombre del buque, capitán y cargamento y todo aquello que les convenga, a fin de que sus armadores y aun sus familias tengan por conducto del diario indicado cotidianas noticias.

La *Patrie* hace la siguiente declaración de que ya teníamos noticia por el

telégrafo y que deja mal parado a la veracidad del Sr. Ricafort. «El habiendo protestado el gobierno pontificio contra las afirmaciones de la circular del barón Ricasoli y apelado al testimonio de las potencias que tienen representantes cerca de la Santa Sede, estamos autorizados para declarar que dichas potencias sin excepción alguna han reconocido la verdad de las afirmaciones del gobierno pontificio. Francia, interrogada la primera, ha emitido lealmente su opinión.»

El gobernador civil de Salamanca se dispone a girar una visita a los pueblos de la provincia para plantar varias mejoras que tiene proyectadas.

Al fin, después de las rogativas, ha llovido en Zaragoza, aun que poco, pero se esperaba una abundante lluvia según los indicios atmosféricos.

El *Constitucional* de anoche dice que el general Anetller se halla identificado con la situación actual, y desde luego puede asegurarse que no dará gusto a sus adversarios, como suponen algunos periódicos, pasando al campo de la oposición.

El Sr. D. Gerardo Souza continuará por ahora representando a S. M. en Roma, como ministro plenipotenciario, aunque se admita al marqués de Miraflores la dimisión que ha presentado. Así lo dice anoche un periódico.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,891 fanegas de trigo de 51 a 60 rs., quedando por vender sobre 225; la cebada de 20 a 30 rs. fanega, y la algarroba a 37 1/2.

La *Esperanza* de anoche, discutiendo sobre la posibilidad de que se establezca en Méjico una monarquía, idea que parece a juicio de aquel periódico, aceptada por las potencias que se proponen intervenir en aquel país, dice que si ella fuera gobierno, entre los nombres del duque de Cambridge, príncipe Napoleón, Peterson Bonaparte, y D. Juan de Borbon, que se han echado a volar, se fijaría sin dudas, sin vacilaciones de ningún género, en D. Juan de Borbon, entre otras razones, porque solo él y sus hijos, dice, pueden sentarse con derecho propio en el trono de Méjico.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12. El 3 interior español a 47 1/2, el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 42 0/0 y la amortizable, a 00 0/0. El 3 francés, a 69-05, y el 4 1/2 a 96 40.

Londres 12. Los consolidados quedaban de 93 3/4 a 7 1/8.

Procedente de Ciudad-Rodrigo ha llegado a Salamanca una compañía de infantería de línea para dar la guardia al capitán general del distrito que se esperaba en aquella capital de un día a otro.

El gabinete de historia natural de Salamanca acaba de enriquecer sus colecciones con varios objetos que se han traído a propósito de Paris.

En casi todas las parroquias de Zaragoza se trata de repartir abundantes raciones de pan a los pobres, para solemnizar la inauguración del ferro-carril y la ida de S. M. el rey a aquella ciudad.

El lunes se declaró un incendio tan violento en una casa de Zaragoza, que apenas se tuvo tiempo por los bomberos para salvar a los inocentes que dormían tranquilamente. La parte incendiada se quedó reducida a cenizas sin poder lograr extinguir antes el fuego por mas esfuerzos que se hicieron para ello.

De las correspondencias últimamente llegadas de Méjico, resulta la prisión del clérigo español D. Pascual Cordón por el grave delito de no haber aceptado un buen curato que le imponía la obligación de ser mejicano; la prisión de D. Luis Ferrán y Scardini, que tiene parientes en Madrid, y de D. Manuel Ortiz, D. Justo Zabala y D. José Cabareda, todos honrados comerciantes. Las exacciones seguan a la orden del día. Al marqués de San Francisco, español, le han impuesto de préstamo 20 000 duros, y en mayo le habían robado 10 000. A la casa española Gonzalez Agüero, se habían exigido 20 000 pesos. Se hablaba en Méjico de

divisiones de los Estados, y ya muchas provincias tenían erigidos gobiernos separados.

Las numerosas aplicaciones que tiene hoy el hierro, y las mayores que todavía ha de tener en lo sucesivo, mueven a un periódico a llamar la atención del gobierno para que mire este artículo como uno de los de primera necesidad.

Se ha dispuesto que los batallones fijos de artillería, tengan cada uno su maestro armero como los demás batallones del arma. La *España Militar* dice que hay motivos para esperar que aquellos batallones aumenten su fuerza hasta la misma que tienen los otros, y que las nuevas compañías sean dotadas de capitanes prácticos y lo propio sus plazas de jefes, porque cuantas resoluciones se toman respecto a esta arma, parecen tender a esa y a otras análogas reformas.

Conforme con lo que hemos manifestado, dice anoche *La Epoca* que los asuntos de política interior apenas se han tocado en los Consejos de ministros celebrados en la Granja, que se espera la venida del señor ministro de la Gobernación, pero personas bien informadas aseguran que las Cortes se abrirán el 2 al 30 de octubre. La corte continuará en el real sitio hasta principios del mes próximo.

Con razón dice un periódico que es muy notable lo que con referencia a la *Patrie* anunció el telégrafo, diciendo que el gobierno francés se adhería a la protesta del Papa contra las aserciones contenidas en la circular de Ricasoli. Si tenemos en cuenta, que lo mismo la *Giornale de Roma*, calificando de falsas y calumniosas las aserciones del primer ministro italiano, se advertirá toda la gravedad de la declaración del periódico imperialista y el firme propósito de la política del emperador de mostrarse intransigente en cuanto atañe a la independencia y seguridad del Sumo Pontífice. Los síntomas de este visible cambio, añade, son ya tales y tantos, que no podemos menos de felicitar al catolicismo por un suceso de quea santidad de Pio IX no ha despedido jamás.

Dice anoche *El Pensamiento Español* que los propagandistas que escogieron por lugar de sus campañas las provincias cantábricas, hacen esfuerzos desesperados por esparcir en ellas sus ideas, y asegura, que en Aya ha sido necesario que personas católicas y españolas que residen en la capital traten de formar una especie de asociación, con el único objeto de recoger los libros prohibidos e impresos clandestinos que circulan entre la gente mas ignorante e insperita.

También *La Epoca* desmiente la noticia dada por algunos periódicos, de que el barón Tecco había presentado un ultimatum muy urgente. El señor barón Tecco, que se halla en Madrid, no ha presentado el ultimatum que se le atribuye.

Las obras del puerto de Valencia continúan adelantando: en los meses de julio y agosto se ha arrojado al mar para prolongar el muelle de Levante, 545,000 quintales de piedra.

En vista de las continuas agresiones que sufren los trenes que conducen piedra al puerto de Valencia, recibiendo insultos y pedradas las personas que van en ellos, la autoridad dictó las oportunas medidas para castigar a los agresores, y el lunes fueron cogidos infraganti, varios individuos y entregados a la autoridad para que sufran la pena que se han hecho acreedores.

El Sr. Rivera ha concluido una comedia en tres actos y en verso titulada: *Los desprecocados*.

Una de las primeras obras que se pondrán en escena en el teatro del Circo será la ópera titulada *Elisir de amor*, traducción del italiano expresamente para la señora Ramos.

Para fines del actual estará terminada la *Agencia de matrimonios*, de los Sres. Ayala y Arrieta, y se concluirá tan bien para el mismo tiempo *Luz y sombra*, de Serra y Caballero. A las representaciones de *La reina Topacio*, seguirán probablemente las de *El tesoro escondido*, de los señores Vega y Arrieta.

El día 28 del corriente tendrá lugar la primera representación de la

compañía de Variedades, a cuyo frente se encuentra como primer actor y director D. Julian Romea. A mas de su reputación, cuenta el Sr. Romea, como ya en otra ocasión dijimos, con los esfuerzos de las señoras Muñoz, Berrobianco, Espejo, Zapatero y Orgez, y de los Sres. Florencio, Sobrado, Maza, Capó y Pardiniás. De la señora Muñoz, discípula del Conservatorio, se prometen los inteligentes una actriz de primer orden.

Ha regresado ya Teodora Lamadrid, de vuelta de su viaje a las provincias. A la mayor brevedad empezarán los ensayos de la tragedia *Guineo de Vergy*. La empresa tiene ya en su poder un nuevo drama de costumbres, original del Sr. Ortiz de Pinedo.

El *Pueblo* de anoche dice, que aún le queda a Garibaldi bastante que hacer en Italia, para que piense en ir a América. Estamos también informados en este particular con nuestro apreciable colega.

En uno de los últimos días de agosto, según dice un periódico liberal, el general Pinedo hizo fusilar sobre las ruinas de Vienti (ciudad que él había rasado) a un arcipreste y cuatro canónigos, haciendo lo propio con 21 guardias nacionales que, con su uniforme habían favorecido a los bandidos, cuando estos se encontraron en San Marcos in Lamis.

Tenemos entendido que próximamente se leerá en el teatro del Príncipe un drama titulado *Miguel de Cervantes Saavedra*, destinado a solemnizar el próximo aniversario del 9 de octubre.

Segue sin duda la interrupción telegráfica en las líneas francesas a consecuencia de las fuertes tempestades que reinan, sobre todo en el Mediodía de Francia. Anoche recibimos los siguientes hechos el día 11 en Paris:

Roma 6. El Sumo Pontífice ha consentido en poner a los soldados pontificios a las órdenes del general Goyon para rechazar cualquier invasión de los piamonteses.

Se espera de Munich al futuro Nuncio en Paris, a fin de darle instrucciones.

N. poles 7.

La escuadra inglesa ha vuelto a anclar en las aguas de Nápoles.

San Petersburgo 11. Nacióse present de el cólera en Consantinopla, se ha establecido cuarentena de cinco días en los Dardanelos.

El 15 de setiembre se abrirán conferencias en Varsovia a fin de acordar los medios de restablecer la tranquilidad en las antiguas provincias polacas.

Londres 11.

El territorio de Lagos con las costas africanas ha sido cedido a Inglaterra por un tratado que firmó el rey el 5 de agosto.

Se negocia con el rey de Badajoz un tratado de comercio favorable a los franceses y a los ingleses.

Tu in 11. La flota inglesa volvió a la rada de Nápoles, y el día de la fiesta empavesó en honor de Garibaldi.

Paris 11. Los periódicos contienen la nota romana contestando a la circular de Ricasoli.

El general Goyon ha dado orden de rechazar por la fuerza toda invasión de la frontera romana, y dicha orden ha sido leída en los cuarteles.

Reina desorden material y moral en el Norte de los Estados Unidos. Se espera una batalla importante.

Viena 11.

La diputación de la cámara baja ha entregado al emperador su contestación al manifiesto imperial. S. M. ha dicho que aquella respuesta le fortifica en la grata convicción de que la cámara ha comprendido y tiene confianza en sus intenciones.

Hoy se ha consagrado aquí el nuevo templo ruso.

Table with 2 columns: BOLSA DE MADRID DE AYER, and Cotización Oficial. It lists various market data including exchange rates and prices for different goods.

NOTICIAS

Santos de hoy.—San Felipe y compañeros mártires.
Cultos.—Jubiléo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas...

darán mas pormenores, calle de las Negras, 26 agencia.
ANUNCIO INTERESANTE Y económico á los que se afeitan.
Pomada mineral inglesa de nueva invención para afilar y suavizar el corte de la navajas de afeitar...

SE NECESITA UN LICENCIADO en el arma de caballería que quiera sustituir a un cabo, por dos años.
En la calle de las Pozas, núm. 4, principal darán razón.

ALMONEDA DE CUADROS. Se hace en la calle del Oso, número 13, cuarto 2.º, de una buena colección, en la que hay grandes cuadros de paisaje é historia.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anjou. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.—(D.)

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 00, 00, 00 y 00. Agosto 0, 00, 00, 00. Set. 0, 11, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 23, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

EN EL COLEGIO DE SEGUNDA enseñanza de segunda clase, sito calle de la Colegiata, núm. 8, está abierta la matrícula para dicha enseñanza, desde el 1.º al 15 del presente mes.

SE ARRIENDA EL CUARTO del Novillero, de la dehesa de la Carra-ca, término de Cheltes, provincia de Badajoz, de la propiedad del Excmo. señor conde de Via-Manuel. La subasta tendrá efecto el 25 de setiembre próximo venidero, á la una del día, en casa de la Excmo. señora del mismo título, calle de la Puebla, número 6, principal, donde se manifestarán las condiciones del arriendo; y en Badajoz, ante el administrador don Carlos Marqués.—(Agto. 0, 0, 00, 00, 00.—Set. 0, 12, 19.)

SE ALQUILA UN PISO con muebles de lujo.—Darán razón, Preciados, 26, principal. (0, 0, 0, 0, 0, 00, 11 y 12.)

CHOCOLATE DE ZARAGOZA, de 6 á 12 rs., fabricado por don Mariano Marraco; depósito, calle de Toledo, núm. 43, junto á la lanería y cestería, inmediato á San Isidro.—(0, 0, 0, 00, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30 y 2.)

SE SUPLICA A LA SEÑORA que ha recogido unos papeles, en la calle de Tudescos, esquina á la traviesa de Moriana, el día 11 á cosa de las diez de la mañana, que la vieron recogerlos, los mozos de cuerda de la esquina, tenga la bondad de entregárselos á los dichos mozos, ó en la calle de Cervantes, núm. 15, portoria, que allí darán razón y el hallazgo.

VENTA DE ESCRIBANIA.—A voluntad de su dueño se vende una escribanía de número, de las más antiguas de Madrid. En la calle de Postas, tienda de comercio de La Aurora, núm. 10, darán razón.—(00 12 y 13.)

APRENDICES.—SE ADMITEN en una fábrica establecida en esta corte, chicos de 13 á 14 años, que entrarán ganando dos reales diarios, y siendo jóvenes de 17 á 18 años ganarán tres reales. Desengaño 22, porteria.

BEDFORD BURY Y C.ª DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de cuchillería.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA.

WM. ASH. Y C.ª SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal. Venta solo al por mayor.

LA SOCIEDAD QUE BAJO LA DENOMINACION DE LUIS DE LA RIVA Y COMPAÑIA

esplotaba la fábrica de fundición de Sargadelos, acaba de habilitar la de la misma clase que posee en el Puerto del Carril, para seguir las mismas operaciones que en aquella. Desde el mes de junio último que principió á funcionar se encuentra en disposición de servir todos los pedidos que se le hagan. Tiene constantemente en sus almacenes un gran surtido de potes me ante el cual puede cumplimentar los encargos en el acto: fabrica igualmente todos los demás utensilios de cocina, calderos, ollas, cacerolas, etc., así como las cocinas económicas de todas dimensiones. Se dedica muy especialmente á la fabricación de todo lo relativo á fábricas de alumbrado de gas, como son, tuberías de todas dimensiones, candelabros y palomillas, depuradores, condensadores, llaves hidráulicas, barriletes, retortas, hornillas, etc., etc.; cañerías y sus accesorios de llaves, ventosas y demás para conducción y distribución de aguas; efectos para la marina, como son, bombas, molinetes, pescantes, cabrestantes, escobones, roldanas, etc., efectos para construcción de edificios, como columnas, escaleras, rejas, balcones, claravojas, etc.; para todo lo cual tiene un excelente surtido de modelos.

Asimismo se encarga de fabricar cualquier otra clase de efectos de fundición remitiéndole al efecto modelos ó dibujos. La excelente situación del establecimiento en una de los mejores puertos, frecuentado diariamente por numerosos vapores que cruzan en todas direcciones, le dan la facilidad de servir los pedidos con la mayor puntualidad, unido á la gran economía y moderación de sus precios, de lo que está acreditada la sociedad desde mucho tiempo. Los que gusten favorecerla con sus pedidos se servirán dirigirse al director gerente, D. Luis de la Riva en Santiago; á la sociedad en Carril, y al socio encargado en esta corte, D. Ramon Francisco Piñeiro, plazuela del Angel, número 11, cuarto 2.º

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción, Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS, que sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y que facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID. UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO, en competencia con los primeros liceos de Europa. Carrera de San Gerónimo, número 40. Comprende: 1.º La instrucción primaria, 2.º La segunda enseñanza incorporada á la Universidad, 3.º Las clases preparatorias para todas las carreras especiales. Y 4.º Cuantas clases de adorno están en uso. Se admiten pupilos, medio pupilos y externos. Queda abierta la matrícula para las asignaturas de segunda enseñanza hasta el 15 del presente mes, en cuyo día celebra el colegio la apertura de las clases tanto preparatorias como universitarias, para el curso de 1861 á 1862.—(00, 00, 12, 13, 14 y 15.)

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios azados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 300 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. Calle de la Victoria, número 4, frente á la fonda de Embajadores.

Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-caril desde esta corte á Villava en la sección del Escorial, y salen dos expediciones diarias á las seis y media de la tarde, embarrándose los coches en la estación de Madrid y regresan desde Sanchidrian á Valladolid y Burgos, haciéndose un servicio rápido y bien combinado.

Salida. A Bayona por Burgos y Victoria, todos los dias á las seis y media de la tarde. A Galicia los dias pares del mes de setiembre. A Bilbao, todos los dias por el Valle de Mena y Balmaseda. A Asturias, los dias pares por Leon.

Se dan asientos y se reciben encargos para Santiago, Pontevedra y Vigo, ademas de los puntos por donde pasan los coches de esta empresa.

REVOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1.—(Ag. 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00.—Set. 0, 0, 0, 0, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30.—Oct. 2, 4, 6.)

ACADEMIA DE FRANCÉS. El 15 de este mes se abrirá una, costanilla de Santiago, núm. 3, cuarto principal izquierdo. Se compondrá de dos clases: la primera la formarán los alumnos que no tienen nocion alguna del idioma francés, y principiará á las seis de la tarde, concluyendo á las siete y media; des de esta hora, hasta las nueve tendrá lugar la segunda, compuesta de los que ya tienen algunos conocimientos. Los honorarios del profesor serán CINCUENTA REALES mensuales por cada discípulo, á pesar de que no admitirá mas que de seis á ocho alumnos en cada clase, convencido de la imposibilidad de alcanzar buenos resultados con una reunion mas numerosa. La larga experiencia del profesor en la enseñanza de su idioma nativo, el haber desempeñado cátedras en varios establecimientos de enseñanza, y último punto, durante ocho años en el colegio militar de Toledo, debe ser una garantía suficiente para que, los que le honren con su confianza, no teman sufrir un desengaño mas sobre pomposas promesas imposibles de cumplir. Dará tambien lecciones particulares en su casa ó en la de sus alumnos, á precios convencionales. Horas de ver al profesor: de las doce de la mañana á las cuatro de la tarde (0, 00, 12 y 14.)

LA BENEFICIOSA, Asociacion mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. RVN. 36 325,081'20 céntos. Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con un mes de aviso. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.)—0, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.

COLEGIO FRANCÉS. COMPLETA ENSEÑANZA. Calle de Pontejos, número 10.—(0, 0, 0, 0, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

MARIANO MARCO, FUMISTA, ha trasladado sus talleres desde la calle de San Vicente Alta, núm. 12, á la de la Fé, núm. 10, y establecido un almacén en la calle de la Cruz, núm. 31, donde se encontrarán fabricadas y seguirán construyéndose por el sistema de Ferrari, perfeccionado. COCINAS ECONOMICAS, CHIMENEAS, CALORIFEROS, ESTUFAS y de más objetos del arte de fumistería, garantizando, como se viene garantizando desde que se estableció, la buena construcción y marcha de todos los aparatos.—(0, 8, 12, 16, 20 y 24.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilario de Zuloaga.

ESPECTACULOS DE HOY. TEATRO DE LA ZARZUELA. Funcion para hoy viernes 13 de setiembre, á las ocho y media de la noche.—13ª funcion de abono.—tercer turno.—Se pondrá en escena la zarzuela nueva en tres actos, titulada: LA REINA TOPACIO. en cuyo desempeño toman parte las señoras Santa María y Rivas, y los señores Oregón, Gonzalez, Cubero, Arderius Rochel y coro. Nota. Están en estudio las zarzuelas La gitana y Stradella. TEATRO DEL PRINCIPE. Funcion extraordinaria para hoy viernes 13 del corriente, fuera de abono, á beneficio de la señora Santoni. A las ocho y media de la noche.—el drama nuevo en cinco actos y un prólogo, traducido del francés espresamente para la señora Santoni; que ha merecido los honores de ser repetido 24 noches seguidas en el teatro Ré de Milan y 28 en el teatro Valle de Roma, titulado MARIA GIOVANNA O SEA LA FAMILIA DEL BEONE. Titulos particulares. PROLOGO. Las bodas de Maria Giovan a.—ACTO 1.º La miseria y el mal amigo.—ACTO 2.º La plaza del infierno ó el hospicio de los bastardos.—ACTO 3.º El cambio de los recién nacidos.—ACTO 4.º El hospital de los locos y la promesa.—ACTO 5.º El castigo de Dios.

REPARTIMIENTO. Personajes. Actores. Maria Giovanna. Sra. C. Santoni. Condesa di Bussieres. Leontina Papá. Marherita. Elisa Gianuzz. Beltrame, lavoratore. Sres. Filippo Prósperi. Remizio. Tello Bartolini. Teobaldo di Bussieres. Giuseppe Pietruboni. Arzeredo. Luigi Moro. Un doctore. Filippo Lotini. Guglielmo, servo di Sofia. Napoleone Boaretti. Berlinghert. Cesare Mello. Grossmont. Leopoldo Zanon. Un infermieri. Giorgio Gusmani. Servi, Invitati, Contadieri, Infermieri, orchestra. La escena del prólogo es una hosteria del pueblo de San Gervasio, cerca de Paris. 1.º, 2.º, 3.º y 4.º acto en Paris. 5.º acto en una casa de campo. Epoca 1848. En contaduría se despachan los billetes con anticipacion. Nota. Mañana sábado, á petición de muchos señores, se volverá á poner en escena la tragedia MARIA STUARDA. Argumento del drama Maria Giovanna. PROLOGO. Maria Giovanna, joven del pueblo en los contornos de Paris, de irrepreensible conducta, contrac ma-

trimonio con Bertrand, de oficio carpintero, de bellísima indole, pero aficionado á embriagarse, dejándose conducir por los malos consejos de un camarada suyo llamado Remigio. Se celebra al mismo tiempo que el de Maria otro rico matrimonio de Sofia, condesa de Bussieres, que habita una elegante casa vecina á la modesta de Maria Giovanna. La noble esposa que va prometido protección á la humilde mujer del pueblo viene á hacerla una visita y mutuamente se desean felicidad, concluyendo el prólogo entre la alegría y los brindis. ACTO 1.º. Transcurrido un año de matrimonio, Maria Giovanna ha sido madre; pero no por eso su esposo Bertrand ha cambiado de vida; por el contrario, mas que nunca se deja arrastrar por su amigo Remigio á la crapula y al vicio. Las largas veladas y continuos trabajos han estenuado las fuerzas de Maria, que encontrándose falta de nutrimento para el recién nacido se ve precisada á tomar una nozdriza. Para este objeto contaba con una poca de dinero que habia podido economizar, fruto del trabajo de sus manos, y que ocultaba en un baúl en unos trastos. Descubierta el mezuquino depósito por su marido se apodera de él, y lleno de alegría corre con su amigo á la taberna dejando á la infeliz madre desesperada, la cual viéndose privada de todo recurso, para no ver morir á su hijo forma la triste resolución de dejarle en la casa de Espósitos. ACTO 2.º. La noble Sofia de Bussieres, que habia enviado, tenia un hijo que gozaba de poca salud y que siendo toda su esperanza, temerosa de perderlo y para que nunca le faltase la asistencia en su delicado estado, lo entrega á un jóven médico que la ama-ba y que merecia toda su confianza, prometiéndole mano de esposa si salvaba á su hijo. Vanos son los esfuerzos del doctor: la criatura muere sin que lo sepa la madre, y antes de declarárselo y perder la mano de la rica Sofia, imagina á cualquier costa adquirir otro parvulo, para lo cual se pasea de noche por la plaza de los Espósitos confiándose al disipado Remigio. Llego Maria Giovanna y deposita su hijo en el torno de los Espósitos encontrándose en seguida con su esposo embriagado: comoviéndose al saber lo que Maria habia hecho, la jura cambiar de vida en adelante, y le promete que bien pronto recobrarán su hijo y tendrán para mantenerlo. Maria le confia las señas que habia puesto al niño para si llegaba el caso de suerarlo, las cuales ocultamente escucha el médico; y valiéndose de ellas se apodera del niño de Maria Giovanna sacándolo del hospicio. ACTO 3.º. Al cabo de tiempo el doctor presenta á Sofia el niño, la cual viéndole robusto y cambiado, cree que es el suyo curado por el doctor. Maria Giovanna, siempre en la miseria, viene á pedir á Sofia la protección que le habia ofrecido en otro tiempo; su sorpresa y alegría rayan en delirio reconociendo su hijo en casa de Sofia. El médico, temiendo se descubriera su infame proceer, apr-vecha el delirio de Maria, la hace arrestar y conducir al hospital de locos, como privada de sentido. ACTO 4.º. Maria Giovanna es conducida al hospital, pero á pesar del fingimiento del jóven doctor, no logra persuadir á los médicos de aquel establecimiento de la locura de Maria. En tanto Remigio se presenta al doctor reclamándole 5,000 francos por guardar el secreto de su infamia, y este se los promete, tan pronto como verifique su matrimonio con Sofia. Los médicos, comprendiendo el engaño, prometen á Maria que será libre. ACTO 5.º. Libre finalmente Maria Giovanna corre á casa de Sofia y se encuentra con el médico, que le hace gra des promesas de dinero si conserva el secreto y deja de reclamar su hijo, y esta vivamente indignada, rechaza la propuesta; á sus gritos acuden todos, el médico es descubierto; Sofia sabe que su hijo es muerto. Maria Giovanna recobra el suyo reconciliándose con su esposo, y Remigio se propone ser en adelante un hombre honrado.

hospital de locos, como privada de sentido. ACTO 4.º. Maria Giovanna es conducida al hospital, pero á pesar del fingimiento del jóven doctor, no logra persuadir á los médicos de aquel establecimiento de la locura de Maria. En tanto Remigio se presenta al doctor reclamándole 5,000 francos por guardar el secreto de su infamia, y este se los promete, tan pronto como verifique su matrimonio con Sofia. Los médicos, comprendiendo el engaño, prometen á Maria que será libre. ACTO 5.º. Libre finalmente Maria Giovanna corre á casa de Sofia y se encuentra con el médico, que le hace gra des promesas de dinero si conserva el secreto y deja de reclamar su hijo, y esta vivamente indignada, rechaza la propuesta; á sus gritos acuden todos, el médico es descubierto; Sofia sabe que su hijo es muerto. Maria Giovanna recobra el suyo reconciliándose con su esposo, y Remigio se propone ser en adelante un hombre honrado. CIRCO DE PRICE. (Calle de Recoletos.) Compania ecuestre gineasitica. Escogidos y variados ejercicios para hoy viernes 13 de setiembre de 861, á las ocho y media de la noche. PROGRAMA DE LA FUNCION. Ejercicios sobre un caballo, por el Sr. Antonio. El indio Yotway, escenas mimicas ecuestres ejecutadas por el señor W. Saunwell.

Pasatiempo cómico, por los crows Sres Whitwayne y Sacchi. Diferentes ejercicios ecuestres, por el Sr. Otto Motly. El marinero naufrago, escenas ecuestres mimico-bailabes, por el artista español Sr. Julio Perez. Trabajo de gracia, saltando diversos objetos, por la señorita Josefina Motly. Grupos aradémicos, ejecutados sobre un caballo á toda carrera, por el Sr. Runnells é hijo. Ground and liffy tumbling, aplaudido ejercicio americano deseñado por el Sr. William Pastor, en union de otros artistas. ENTRE ACTO. Las cuatro estaciones escenas mimico ecuestres de trasformacion des-empañadas por la Sr. Melillo. Trabajo sobre un caballo en pelo, ejecutando vuelos, piruetas y saltos mortales, hacia adelante hacia atrás, muy aplaudido ejercicio ejecutado por primera vez en Madrid por el jóven Hubert Meers. La botella mágica, sorprendentes equilibrios desempeñados por los señores Whittoyne y Allan. Madame Adams repetirá sus muy aplaudidos ejercicios ecuestres. La fingida momia de Egipto, costumbrada comica dirigida por Mr. Whittoyne y desempeñada por varios artistas de la compania. Mañana sábado 14 del corriente se verificará una funcion extraordinaria á beneficio de la señorita Irma Monfróid.